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En chemin vers Pâques

« De grand matin… elles vont à la tombe, le soleil étant levé. » (Marc chapitre 16 verset 2)

Jour après jour le soleil grignote une miette au pain de la nuit.

On se prend à respirer autrement, à regarder plus avant,
Là où la sève donne lecture d’un nouveau printemps.

Mais on ne s’arrache pas à l’hiver comme on secoue la poussière !

Il se peut que l’on reste noué à ce qui a été,
Le corps labouré par une tristesse qui ne veut pas lâcher.

Il y a pourtant toujours vivante, une promesse déraisonnable 
Pour frôler de son aile les abîmes de l’âme !  Francine Carrillo

Bon cheminement vers Pâques 
Amitiés fraternelles, Esther Wieland-Maret 
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  LOU CHALELH

« Mon art est une 
confession-
 J’y cherche à clarifier 
mon rapport au 
monde. Donc une sorte
d’égoïsme. 
Pourtant j’ai toujours 
pensé et senti que mon
art permettra aussi 
d’aider d’autres 
hommes dans leur 
recherche de vérité »

Edvard Munch 
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Dans nos familles :

« Le Dieu qui a dit : – que la lumière brille au milieu des ténèbres – 

c’est lui-même qui a brillé dans nos cœurs. »

Culte de consolation et d’action de grâce après le décès de :

– André GAST – Lyon/le Le Chambon-sur-Lignon – 9 décembre 2023 – 73 ans
– Simone EYRAUD – Le Chambon-sur-Lignon – 14 décembre 2023 – 87 ans
– Anna-Aline SALQUES née DIMIER – Le Chambon-sur-Lignon – 15 décembre 2023 – 88 ans
– Denise CHAVE née VERRON – Villelonge/Le Chambon-sur-Lignon – 26 décembre 2023 – 83 ans
– Christiane JACCON – née CHAZOT – Le Chambon-sur-Lignon – 23 janvier 2024 – 70 ans
– Claude ROUVEYROL – Le Chambon-sur-Lignon – 27 janvier 2024 – 88 ans
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Le mot du pasteur 
Ce mot est proposé à tour de rôle par un des pasteurs du consistoire, cette fois par le pasteur proposant Nicolas
Caudal – Puy-en-Velay et Yssingeaux.

La semaine de prière pour l’unité des chrétiens était proposée du 18 au 25 janvier 2024.
Comme le règne de Dieu, l’unité est une semence qui croît silencieusement, jour et nuit, sans
qu’on  sache  comment  (Marc  4,26-32).  Elle  devient  un  arbre  où  peuvent  habiter  tous  les
oiseaux du ciel, tous les croyants.
Mais viennent d’autres oiseaux qui picorent la semence avant qu’elle ait germé. Or au lieu
d’apprivoiser les corbeaux comme Élie et Noé, nous hérissons le champ d’épouvantails tels
des soldats sans vie dans l’espoir de chasser ce qui nous effraye.
Heureusement nous déshabillons les épouvantails de l’unité. L’unité n’est pas l’absorption par
le catholicisme et le retour à la maison-mère, ni à l’inverse la dissolution de l’Église dans un
relativisme où chaque individu prend sa vérité. L’unité n’est pas une unicité uniforme. L’unité,
c’est l’amour et la réconciliation, avec pour modèle la relation de la trinité, la tri-unité de Dieu.
Si le temps de la guérison des blessures réciproques se fait long, rappelons-nous la femme à
la perte de sang depuis douze ans (Marc 5,25-34) : les médecins ne l’avaient fait que souffrir
davantage ; mais il lui a suffi de toucher Jésus pour être guérie. Ou l’homme de la piscine de
Béthesda, qui a attendu 38 ans un miracle, jusqu’à ce que Jésus dise une parole (Jean 5,1-9).
Christ seul guérit nos aveuglements, nos regards, nos peurs et notre orgueil. Je vois les pailles
dans l’œil de mon frère (Matthieu 7,1-5). Mon frère est si proche que je le connais bien, que je
le  fréquente  et  que  toutes  ces  pailles  frottent,  m’irritent,  me  démangent,  m’horripilent  et
m’insupportent.
Mais après le fratricide originel d’Abel par Caïn, et les guerres de religion, voici Jacob et Ésaü,
Joseph  et  ses  frères.  La  réconciliation est  donnée  comme  un  moment  de  retrouvailles
inespérées, où l’homme pleure et tombe au cou du frère, et se jette dans ses bras (Genèse
33,4 ; 45,2). Le fils prodigue perdu trouve son père, et découvre le cœur du Père, l’amour de
Dieu (Luc 15,20). Je trouve ma sœur ou mon frère, et découvre en l’autre  un semblable, un
prochain, mon meilleur ami, mon propre sang, la chair de ma chair et l’os de mes os.
Quand l’épouvantail est dépouillé de ses vêtements, de ses guenilles, et vidé de ses pailles,
seuls demeurent deux morceaux de bois cloués en croix. Se révèle cette croix qui était là mais
étouffée sous l’accumulation des haillons. Ce dépouillement est une conversion des Églises
qui mène à Jésus. Alors le champ fleurit et la moisson abonde.

Nicolas Caudal, pasteur proposant Le Puy – Yssingeaux

Communication des pasteurs des paroisses du consistoire
Lors  d’un  récent  entretien  pastoral,  le  pasteur  proposant  au  Puy-en-Velay  Nicolas  Caudal  a  été
agressé, menacé, blessé, volé et séquestré au presbytère du Puy. Nous sommes sous le choc de cette
information. Il n’y a pas de conséquence grave sur le plan physique, mais un fort impact psychologique.
Nous invitons nos communautés et les membres de nos paroisses à porter le pasteur Nicolas Caudal
dans nos prières.

La Pastorale (les pasteurs des paroisses du consistoire de la Montagne)
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Ça sert à quoi, un pasteur ?

Au cours des dernières décennies, le métier du pasteur a connu une évolution face à de nouveaux
défis et à des réalités sociales changeantes. Ces changements se sont notamment accentués avec
l’émergence  de  nouveaux  outils  de  communication.  Un  pas  supplémentaire  a  été  franchi  avec  la
pandémie et la multiplication des rencontres virtuelles. De nos jours, les pasteurs sont fréquemment
engagés dans leur communauté environnante.  Ils cherchent à participer à des initiatives de justice
sociale,  à  collaborer  avec d’autres  groupes religieux  et  à  s’impliquer  dans  des projets  de  service
communautaire. 

Cependant,  la difficulté principale demeure la diversité de compréhension du rôle que doit  jouer le
pasteur, et donc des attentes, que les paroissiens ont envers lui : est-il un enseignant, un prophète, le
gardien  du  troupeau,  un  porte-parole,  l’expert  des  questions  religieuses,  celui  qui  administre  les
sacrements, un guide spirituel, le garant du bon ordre de la communauté, un spécialiste de la jeunesse,
un fin connaisseur du grec et de l’hébreu ? Sans compter qu’avec la diversification de plus en plus
importante des paroisses urbaines, l’hétérogénéité des parcours et des cultures individuels a réduit le
socle des traditions communes. Les paroissiens peuvent être assis sur les mêmes bancs, mais ils n’ont
pas tous reçu le même enseignement catéchétique, ne lisent pas la Bible de la même manière et ne
connaissent pas les mêmes chants. 

De plus, la présence bénéfique et active de nombreux bénévoles formés dans les domaines de la
liturgie, de la prédication, de l’enseignement, des études bibliques, de l’aumônerie, etc., tend à brouiller
les pistes. Dans certaines paroisses, en l’absence de pasteur, des conseillers presbytéraux ont assumé
les responsabilités pastorales pendant plusieurs années. 

Dietrich Bonhoeffer disait : « Parler à Dieu c’est ma vocation, parler de Dieu c’est ma profession ».
Dans un monde où l’on parle de Dieu à tort et à travers, notamment sur les réseaux sociaux, il faudrait
peut-être dire, plus modestement, que le pasteur est d’abord un témoin. Témoin d’une parole qu’il a
envie de partager, en tenant compte de ceux auxquels il s’adresse. Il essaie de donner sens à ce qu’il
croit pour aider les autres à cheminer dans leur propre recherche de sens. Ce processus se déroule
dans un lieu spécifique, c’est-à-dire au sein d’une communauté, avec et pour les autres. Mais pour
pouvoir parler à sa communauté, le pasteur doit avant tout l’écouter… et en prendre soin. 
Ainsi se dessine la double vocation pastorale aujourd’hui, celle du sens et du lien. 

Pasteur Serge Wüthrich, pasteur dans la paroisse de Lyon-Est

« Félicitations. M.le pasteur, le programme pour mobiliser les laïcs a 

tellement bien marché que nous pouvons à présent nous passer de vos 

services » (Chambers)
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Lettre ouverte d'un pasteur retraité aux protestants, 
pratiquants ou non, qui voudraient un pasteur (au moins 
pour les enterrer)

Quand une « paroisse » est sans pasteur, il  lui devient de plus en plus difficile d'en trouver un. Et
quand elle en a un, il lui devient de plus en plus difficile de le garder. Surtout dans les « paroisses »
rurales et/ou disséminées.
Si  vous voulez garder  votre pasteur un peu longtemps,  après l'avoir  « arraché » à la  fourchette à
escargots,  une  première  solution :  choisissez  ou acceptez  un pasteur  tellement  nul  que  personne
d'autre n'en veut et n'en voudra : cela doit bien exister, mais vous finirez aussi par vouloir vous en
débarrasser. Une deuxième solution : rendez votre pasteur heureux, et il y a de fortes chances qu'il
vous rendra heureux vous aussi. Si vous êtes sans pasteur et que vous souhaitez en attirer un, il vaut
mieux que l'on sache dans le corps pastoral (qui est tout petit et où l'on parle beaucoup) que chez
vous, il aura du bonheur à être pasteur, qu'on soit un peu âgé et essoufflé, ou débutant.
Qui sont vos pasteurs ? Des gens pas plus saints que vous (quelquefois moins) qui, tous, auraient pu
faire autre chose. Les uns se sont engagés dans l'enthousiasme de leur jeunesse. D'autres, à l'âge
mûr, ont quitté une profession souvent lucrative et un cadre de vie connu pour entreprendre des études
et redevenir des débutants. Pour trouver des gens avec qui partager un joyeux message. Pas pour se
fracasser contre de l'indifférence, de l'inertie ou même, parfois, de la méchanceté. Quarante ans de
ministère pastoral m'ont appris que, pour (bien) faire ce métier et pour continuer, il faut y trouver du
bonheur. Et chaque jour je remercie Dieu pour toutes les personnes merveilleuses que j'ai rencontrées
dans mes paroisses au cours de ces années, et dont le souvenir continue de me porter peut-être plus
que je ne les ai portées.
On ne devient pas pasteur pour enterrer les gens, même si cela fait partie du « métier ». On le devient
pour découvrir avec eux l’Évangile (pas seulement pour l'enseigner), pour partager leurs joies et leurs
peines  et  les  porter  avec eux  devant  Dieu,  pour  inventer  et  porter  des  projets  avec des équipes
enthousiastes. On ne veut plaindre ni son temps ni sa peine. Mais... quand on a passé une dizaine
d'heure à préparer un culte ou une rencontre biblique, on est parfois triste de trouver de toutes petites
assemblées, et on a de la peine pour elles, et on voit bien qu'elles aussi sont tristes et « se forcent ». Et
que dire quand la transmission ne se fait plus dans les familles, qu'il n'y a presque plus d'enfants ni
d'ados dans des rencontres de plus en plus courtes et espacées ?
Si un pasteur n'est pas heureux, il risque de se décourager. Pire : il risque de devenir amer, méprisant,
paresseux, désinvolte, sardonique, ou froidement « pro ».Et alors, c'est sûr, il vous rendra malheureux.
Et tout ira de plus en plus mal, des deux côtés.
Non, la seule manière que vous ayez de rendre votre pasteur heureux n'est pas de vous faire enterrer
par lui ! Faites en sorte, si cela doit arriver, que ce soit un crève-cœur pour lui ! Si vous avez laissé
l'herbe envahir le chemin de la rencontre avec le Seigneur, débroussaillez-le. Si vous avez perdu le
chemin du culte, retrouvez-le. Si vous voulez des rencontres bibliques intéressantes et en lien avec la
vie, aidez votre pasteur à les préparer. Parlez-lui franchement, au lieu de lui tourner le dos ou de parler
dans le  sien...  « Tu aimeras  ton prochain  comme toi-même »,  le  prochain,  c'est  aussi  le  pasteur,
comme vous êtes le prochain du pasteur.
Vous voulez un pasteur ? Faites en sorte que l'on sache que cela vaut la peine, d'être votre pasteur ! 
Pas seulement pour vous enterrer.

Alain Arnoux

PS : Il va de soi que pasteur, ici, s'entend aussi au féminin !
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«  Oui, Jésus-Christ est le Seigneur  ! » 

Chers lecteurs et amis, c'est la confession de foi fondamentale des chrétiens. Elle évoque en
effet l'essentiel de ce qui la caractérise. Et c'est par l'expression de cette confession que notre église
considère  que des hommes et  des  femmes font  partie  de la  communauté  chétienne  qui  aspire  à
devenir l'Église du Christ. 

Bien sûr,  « C'est à l'amour que vous aurez les uns pour les autres que tous reconnaîtront que vous
êtes mes disciples », a dit Jésus (Jean 13, 35). Et il ne suffit pas de pronconcer une confession de foi
pour en témoigner fidèlement !

Mais dire la foi avec des mots n'est pas neutre. Les mots qu'on emploie ont un sens et celui qu'on leur
reconnaît  devient parole, une parole qui laisse indifférent ou instruit,  invite ou non à la réflexion et
modèle ou non le comportement, voire la vie toute entière. 

La  formulation  « Jésus-Christ  est  le  Seigneur »  est  directement  compréhensible  pour  les
chétiens et pour les personnes qui en connaissent la signification. Mais est-elle vraiement explicite, fait
elle clairement sens aujourd’hui pour tous, chétiens ou non, croyants ou non, savants ou non ? 

…et peut-être même nous, fidèles pour qui cette affirmation résonne comme une sorte d'évidence, en
saisissons-nous toute la portée ? 

« Seigneur » est un terme daté qui évoque la qualité et le statut d'une personne qui exerçait le pouvoir
temporel dans la société féodale qu'a connue l'Europe occidentale, notamment.

Le moins que l'on puise dire est que ce qualificatif n'est pas forcément connoté positivement et ce, à
juste titre ! 

En effet, si le seigneur avait pour charge et pour devoir d'assurer la protection, la sécurité, la justice à la
population  sur  laquelle  il  exercait  son  pouvoir,  en  de  nombreuses  circonstances  il  se  montrait
tyrannique et abusait du pouvoir dont il disposait pour opprimer ses sujets, en disposer au gré de ses
caprices. Il  assurait  sa domination par la contrainte, inspirant  généralement plus de crainte que de
respect et de confiance. Ainsi la dénomination de seigneur n'est pas en soi un gage de noblesse et de
bienveillance !  

Certes,  dire  que  Jésus-Christ  est le Seigneur  signifie  pour  les  fidèles  de  nos  églises  qu'il  est  le
Seigneur des seigneurs, le vrai et le seul maitre censé être plein d'amour pour tous les hommes et les
« administrer » avec droiture et justice pour leur plus grand bien. Et cela évoque une image parfaite de
la seigneurie du Christ, celle d'un maître exemplaire auquel on se soumet librement en pleine confiance
et dans l'espérance. 

Il reste que dans la pensée courante, le seul vocable de seigneur ne renvoie pas a priori à une telle
image... et la formulation du témoignage chrétien doit s'efforcer d'être claire pour tous et pas seulement
pour les fidèles et les savants, et ne doit pas prêter à équivoque. 

Chacun  garde  à  l'esprit  que  la  seigneurie  s'inscrivait  dans  le  cadre  de  l'organisation  féodale  qui
régissait la société. Les serfs, qui étaient les serviteurs obligés de leur seigneur, étaient sa propriété, ne
jouissaient pratiquement d'aucune autonomie et devaient lui rester attachés.

Ce n'est assurément pas la condition des serviteurs de notre Seigneur : Jésus le Christ souhaite faire
de nous ses amis et non pas ses sujets asservis ! Il nous appelle à le rejoindre librement et à le suivre
en laissant aux hommes toute faculté de se tenir à l'écart, voire de le rejeter.1 

C'est une relation d'amour qu'il  veut construire avec nous, une relation qui n'est pas fondée sur la
contrainte et la peur, et qui ne résulte pas non plus d'un marchandage au terme duquel le croyant
accepterait sa soumission en échange d'une garantie quelconque que devrait lui procurer son maître.  

1 - Au moment du baptême il est généralement proclamé que le baptisé fait désormais partie de la communauté
chrétienne. Il est « heureusement » ajouté que «  ...s'il venait à s'en séparer aucune contrainte ne l'y retiendra. »
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L'enseignement  et  le  témoignage  de  Jésus  ont  pour  finalité  d'éclairer  les
hommes et de les mettre à même de le suivre ou non en toute connaissance de
cause, en toute liberté de conscience. 

Cela est loin d'être anecdotique ! 

En effet, Jésus-Christ annonce la grâce inconditionnelle et le pardon de Dieu.
Parce qu'il est placé sous le signe de l'amour et de la responsabilité, le lien que
Dieu veut établir avec les hommes est pleinement libérateur.2 

C'est là le fondement même de l'alliance que Dieu scelle avec nous et dire que
Jésus-Christ est le Seigneur ne l'évoque nullement.

En définitive, comme le relève le pasteur Louis Pernot « N'est -il pas dommage
que la confession de foi fondamentale du christianisme ne s'exprime que dans

des termes de soumission, d'obéissance, laissant de côté toute dimension d'amour, de proximité, de
tendresse ? » 3

Oui, dommage – et dommageable – car n'est-ce pas occulter le sens et la portée de l'Évangile ?  

Il arrive encore fréquemment qu'on invite des personnes qui prennent un engagement particulier dans
l'église  à prononcer  publiquement  la  formule synthétique qui  ne parle justement qu'aux  « initiés » :
« Oui, Jésus-Christ est le Seigneur ».

Ne serait-il pas préférable de les inviter à confesser simplement :

« Dieu est amour et c'est par amour qu'il nous a fait connaître Jésus le Christ, son serviteur exemplaire,
notre maître et notre frère pour la Vie » ?

André-Jacques Exbrayat 

2 - On relèvera notamment qu'il s'agit d'un antidote efficace contre l'emprise criminelle des gourous et idéologues
de tout poil qui s'emploient à rameuter des adeptes en faussant leur jugement au mépris de leur dignité et de leur
responsabilité personnelle, et en distillant la peur.
3 - cf. article du pasteur Louis Pernot dans « Des mots qu'on n'aime pas » p 41 (Petite bibliothèque théologique,

éd. Van Dieren – Paris - 2017) 
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Vie de la paroisse 
Les échos du conseil presbytéral
Ce trimestre, le conseil presbytéral a travaillé sur :
– le bilan de la fête de Noël qui reste un moment fort de notre paroisse et que
nous voulons toujours amélioré
– les finances 
– la rénovation de la maison à côté du temple, en collaboration avec l'Entraide protestante du Haut-
Lignon 
– l'organisation de l'été ( expos, cafés rencontres, mises à disposition, repas …. ) 
– la prochaine assemblée générale
– toutes les questions de la vie courante

Jacqueline Chastagnier

Annonces à partager
Dimanche 24 mars à 12h30 

"Venez partager un moment festif avec "le repas de Printemps"
Entrée - choucroute - fromage - dessert – Adulte : 14€ - Enfant : 5€ 

Inscription avant le 18 mars : auprès de Jacqueline 06.72.61.99.01 ou Mireille Argaud 06.82.48.51.66 
Le repas sera précédé d'un verre de l'amitié pour tous. 

Temps de Pâques
 Culte du Jeudi saint le jeudi 28 mars à 19h salle Bastianou. Culte liturgique. 

 Célébration œcuménique du Vendredi saint le vendredi 29 mars à 19h à l’église catholique.

 Dimanche 31 mars à partir de 6h, Aube Pascale avec les sœurs diaconesses à l’église du 
Moutier-Saint-Voy, suivi d’un petit déjeuner à 8h à la Grangette au Mazet-Saint-Voy.

 Culte de Pâques le dimanche 31 mars à 10h30 au temple avec sainte cène.

Vie cultuelle
Cultes les dimanches à 10h30 au temple à partir du 24 mars, dimanche des Rameaux – Sainte Cène
le premier dimanche du mois et les jours de fête (Pâques, Pentecôte…)

Pas de culte au temple les dimanche 28 avril et 9 juin :

• Dimanche 28 avril, culte consistorial au temple de Tence, avec reconnaissance de tous les
ministères  à  portée  consistoriale  (catéchètes,  prédicateurs  laïques,  personnes  qui
accompagnent lors des funérailles).

• Dimanche 9 juin, journée consistoriale intergénérationnelle, culte en plein air puis pique-nique
et animation l’après-midi. Le lieu sera précisé ultérieurement.

Culte à l’Ehpad les Genêts chaque jeudi à 16h15.

Cultes téléphoniques, chaque dimanche et  jeudi  à 18h.  Pour  rejoindre  ce culte  en conférence
téléphonique veuillez composer le 01 84 14 15 17 ou (01 84 14 15 16 ; ou 01 83 35 03 33). Code de la
réunion : 113949#. Merci de veiller au silence autour de vous.

Vie des groupes et rencontres diverses
 Visites entre Pâques et Pentecôte

Nous prévoyons des visites chez nos aînés entre Pâques et Pentecôte. 
Rencontre pour organiser les visites  (en binôme) le mercredi 20 mars à 16h salle Bastianou.
Rejoignez le groupe des visiteurs si vous avez un peu de temps et si vous aimez rencontrer d’autres
personnes.
Si vous souhaitez recevoir une visite ou si vous souhaitez signaler une personne pour une visite merci
de contacter la pasteure.
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Groupe tricot-thé-artisanat chaque mardi à 14h, salle Adhéran (sauf vacances scolaires). Vous êtes
les  bienvenus,  un  bon  moment  de  partage  des  savoir-faire.  Nous  recherchons  aussi  de  la  main-
d’œuvre pour réaliser les objets qui sont proposés dans les différentes ventes au profit de la paroisse.

Conseil presbytéral les mardis 9 avril, 14 mai, 11 juin à 19h, salle Bastianou

Groupe ACAT  (Action des chrétiens pour l’abolition de la torture) le 2ème mardi de chaque mois à
14 h 30 salle Bastianou. Venez et osez découvrir les préoccupations de l’ACAT.

Balades fraternelles     : e  lles sont annoncées au culte le dimanche. Une balade est planifiée le 24 mars
à 14h30 parking Bastianou puis le 7 avril 14h30.  
Si  vous  souhaitez  recevoir  les  annonces  par  messagerie  électronique  à  l’avance,  merci  de  vous
signaler auprès de Elyette Valla : valla.elyette@neuf.fr.

Finances
AIME DIEU ET FAIS CE QUE TU VEUX

Imaginez l’effet de cette phrase de l’évêque Augustin, prononcée pour Pâques en 407 à Hippone en
Algérie, sur un groupe de catéchumènes d’aujourd’hui ! La première chose qu’ils clament en rentrant
chez eux « le pasteur nous a dit « …fais ce que tu veux ! » …..OUI MAIS si cela est fait avec amour
fraternel, avec charité !
Nous avons gardé cette notion de liberté évangélique, cet esprit libre dans l’EPU jusque dans notre
façon de donner. Il n’y a pas de cotisation obligatoire pour être membre d’église ni même pour être
membre de l’association 1905 qui gère l’EPU du Chambon.
Certes, nous nous engageons par écrit à soutenir financièrement cette dernière mais nous choisissons
librement ce que nous voulons, nous pouvons donner.Il n’y a pas de tarif  pour un enterrement, un
mariage, un baptême, la participation à l’école biblique ou une visite mais tout cela a un coût que nous
pouvons assumer en le partageant avec nos dons divers.
Les trois sous de la pauvre veuve ont autant d’importance aux yeux de Dieu qu’un legs de plusieurs
millions d’euros.
L’engagement financier est juste moral. Nous ne serons pas exclus de l’église si nous ne pouvons pas
donner de l’argent. Le temps de la dîme (10% de nos récoltes) est révolu mais il a été proposé que l’on
puisse réserver 10% de notre superflu pour l’église.
En ces temps d’assemblée générale, de vote de notre budget 2023 et de celui à venir 2024, réécoutons
Augustin :

AIME DIEU ET DONNE CE QUE TU VEUX, CE QUE TU PEUX. 

Avec toutes les amitiés fraternelles et les remerciements du conseil presbytéral

Perrine Barriol Rivière

PS : Nous avons changé de banque .Pensez à changer vos prélèvements automatiques pour ceux qui 
les ont mis en place avec générosité. Nous sommes au Crédit Agricole Loire-Haute-Loire.
IBAN : FR76 1450 6047 2000 9153 3583 767
BIC : AGRIFRPP845

Voir les informations du compte bancaire de l’église en page 2
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Nouvelles du consistoire 
Deux cycles d’étude biblique

 Un  premier  cycle  de  trois  mercredis  d’étude  biblique  avec  Nicolas  Caudal,  pasteur-
proposant au Puy-en-Velay, « Regards sur la mort et la résurrection de Jésus » 

Horaire 14h30 à 16h, le 3 avril St Agrève, salle Vareilles, le 10 avril au presbytère de Tence, le 17 avril
à la Grangette au Mazet.

 Un deuxième cycle de trois mercredis d’étude biblique avec le bibliste régional Jean-
Pierre Sternberger, « Re- découvrir le livre de l’apocalypse »  

Horaire 18h30 à 20h, le 22 mai au Chambon, salle Bastianou, le 29 mai, la Grangette au Mazet, le 5
juin au presbytère à Tence. 

Annonces à partager avec les paroisses du consistoire
(Le Chambon-sur-Lignon, Le Mazet-Saint-Voiy, Le Puy-en-Velay-Yssingeaux,Saint-Agrève, Tence) 

 Culte des Rameaux le dimanche 24 mars à 10h30 au temple de Tence : culte pour familles
avec les groupes d’éveil biblique des paroisses du Plateau et le groupe des catéchumènes. 

 Culte consistorial le dimanche 28 avril à 10h30 au temple de Tence avec reconnaissance
de tous les  ministères à portée consistoriale  (catéchètes,  prédicateurs  laïcs,  personnes qui
accompagnent lors de funérailles). 

 Journée consistoriale intergénérationnelle le dimanche 9 juin, culte en plein air puis pique-
nique et animations en après-midi. Le lieu sera précisé ultérieurement. 

 Groupe des  enfants de  l’éveil  biblique les dimanches 10h15  à  11h45, salle  derrière  le
temple le 7 avril, les 5 et 26 mai

 Catéchisme pour adolescents les dimanches de 10h à 11h45, salle derrière le temple du
Chambon le 7 avril, les 5 et 26 mai

 Conseil de Consistoire le vendredi 5 avril à 18h00 au Puy-en-Velay et le vendredi 31 mai, au 
presbytère à Tence.

La paroisse de Saint-Agrève invite à une conférence
"La fin de vie : les enjeux et les défis d'un accompagnement humain et spirituel" par  Pedro
Escobar, référent régional de l'aumônerie dans les établissements sanitaires et sociaux,

le samedi 6 avril à 18h au temple. 

Démarche consistoriale, « Ouverture – on s’aventure »
 Rencontre «     Échanges de regards   » le mardi 16 avril de 19 à 21h, à la Grangette au Mazet.

Rencontre ouverte à toute personne qui souhaite prendre le temps de lire en groupe et discuter de ces
lectures, peinture ou musique. Nous partagerons ce que deux ou trois personnes ont prévu, apportez
ce qui vous parle...  (afin de permettre la discussion ça doit  être court).  Chacun-e apporte quelque
chose pour grignoter.

 Groupe «     Mange, Prie, Aime (MPA) »   le samedi 6 avril à Saint-Agrève, salle Vareilles en 
dessous du temple, accueil à 19h15, début à 19h30- fin à 22h. 

Ce groupe a vu le jour dans le processus « Ouverture  – on s’aventure ». Il est constitué de quinze
personnes.
Nous nous retrouvons environ toutes les 6 semaines, le samedi soir pour partager un thème (proposé à
tour de rôle par les participants), un temps de prière et de louange/chant et nous mangeons ensemble.
La  démarche  du  groupe  ne  permet  pas  que  le  groupe  s’agrandisse  au-delà  d’une  quinzaine  de
personnes mais si vous êtes intéressé pour vivre ce genre de dynamique, un autre groupe peut se
constituer sur le même modèle. 
Veuillez-vous signaler à Magguy et Bertrand Cotte au 06 27 58 18 69 ou par mail :  
magguyribeiro@hotmail.com.
Vous pourriez venir à la soirée du 6 avril mais il faut en parler au préalable avec les personnes de
contact. Merci ! 
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 Musique dans le consistoire    

Chorale du consistoire :  elle  se réunit  tous  les mardis  à 17h,  à la  Grangette au Mazet.  Chorale
oecuménique,  elle  regroupe  une  cinquantaine  de  choristes,  elle  participe  à  l’animation  de  temps
spirituels et à certains concerts.  Pas besoin d’avoir  un niveau élevé en musique pour s’y engager
et ...comme toutes les chorales, elle manque de voix d’hommes !!

«  Alors venez nous rejoindre, nous vivons de très bons moments ensemble ! » (Marc Thessot)

Pour tout renseignement, vous pouvez contacter Pierrette Allaigre au 07 83 47 00 75.

Avis aux musiciens amateurs : nous souhaitons mettre en relation les musiciens du consistoire afin
de  réfléchir  à  ce  que  nous  pourrions  faire  ensemble.  Si  vous  jouez  d’un  instrument  et  que  vous
acceptez  de  jouer  avec  d’autres  musiciens,  merci  de  vous  signaler  auprès  de  Marc  Thessot :
marc.thessot@wanadoo.fr

Vie associative
Alimentation, précarité énergétique : 

que fait l’Entraide Protestante du Haut-Lignon ?

Un des postes financiers les plus importants de l’Entraide Protestante du Haut-Lignon concerne l’aide
pour payer des factures d’électricité ou de fuel pour des familles installées sur le territoire, qu’elles
soient ukrainiennes, déboutées du droit d’asile ou natives du Plateau.
Savez-vous ce qui advient lorsqu’on ne peut plus payer sa facture EDF ? Le courant n’est pas coupé
mais mis avec une puissance minimale soit 1 KWH. Cela permet juste de s’éclairer et de brancher un
frigo ou son équivalent. Pas question de se chauffer, de manger chaud ou de prendre une douche plus
ou moins tiède.
Comment se passe l’intervention de l’Entraide ?
Tout d’abord, nous sommes interpellés par des associations partenaires : Plateau Asile Solidarité, SOS
Familles  d’Accueil  ou  la  Cimade ou par  l’assistante  sociale  de secteur.  En CA,  nous étudions de
manière confidentielle le dossier social constitué des charges et des ressources des personnes. Le
montant de l’aide est décidé en concertation. L’assistante sociale s’adresse également au CCAS, au
Fonds  social  de  logement,  à  EDF  Solidarité,  au  collectif  d’associations  (Croix  Rouge,  Secours
catholique, Emmaüs, Secours Populaire).
Le deuxième poste important est l’aide alimentaire que nous pratiquons sous deux formes :
1) la collecte de produits frais (œufs, fruits, légumes) et épicerie que nous distribuons après le culte ou
au plus vite.
2) l’achat, grâce à des dons dédiés (1000 € en 2023, 700 € à ce jour pour 2024) de produits demandés
par notre partenaire, les Restos du Cœur : huile, farine, produits pour bébé et produits d’hygiène.
Vous pouvez ainsi être acteur de votre don en l’affectant pour le poste financier de votre préférence ou
nous le confier librement.
Clin  d’œil  de  Dieu  juste  avant  Noël :  en  allant  chercher  notre  commande  pour  les  Restos  à
Intermarché,  une  rencontre  inopinée  dans  le  hall  du  magasin  avec  le  représentant  d’une  célèbre
marque  de conserves  nous a  permis  de remettre  une centaine  de  boites  de  petits  pois,  lentilles,
haricots verts, blancs, rouges et noirs aux bénéficiaires Restos du Plateau.
Nous sommes donc les maillons d’une chaine de solidarité. Vous pouvez en faire partie en adhérant
mais  aussi  avec vos  dons de  toute  nature  et  vos  legs.  En effet,  nous  sommes reconnus  d’utilité
publique  depuis  1929  et  donc  habilités  à  recevoir  des  legs.  Par  le  passé,  ces  donations  (argent,
maisons et terrains) ont permis notamment la création de la maison de retraite des Genêts.
Cette année, nous souhaitons beaucoup de clins d’œil de Dieu pour  pouvoir toujours mieux aider  les
personnes qui n’y arrivent pas malgré les aides de l’État et aussi en substitution de ces aides dont
certains sont exclus …
L’assemblée générale de l’Entraide a eu lieu le 9 Mars mais vous pouvez adhérer à tout moment et
participer aux goûters et repas que nous organisons au Chambon mais aussi à Tence et au Mazet. Le
prochain goûter aura lieu à Tence, salle Maria Bonnet (à côté du cinéma) le mardi 26 Mars dès 14h.

Avec toutes nos amitiés fraternelles, 
Perrine Barriol Rivièrele pour le CA de l’Entraide Protestante du Haut-Lignon 

Contacts : Le Mazet : Sonia Arnoux – Tence : Linette Gire – Le Chambon : Hervé Routier.
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Association Les Genêts : des nouvelles et du changement

Comme vous le savez sûrement,  cet établissement associatif  créé par le diaconat  est géré par un
conseil d’administration composé d’une quinzaine de personnes élues en assemblée générale :
Janine Roux représente l’EPU, membre de droit au CA de l’association.
Président : Jacques de Saint Seine, élu depuis décembre 2022, 
Vice-présidents : Sandra Picot et Jean Pierre Barriol, 
Trésorier : Gérald Grenier.
À ce jour, l‘établissement emploie une cinquantaine de salariés ; il possède une unité  protégée.

EHPAD

2023 a été une année de renouvellement pour l’équipe de direction :
Direction :
Isabelle Barthod Malat est partie le 18 août. Une nouvelle directrice Mme Sylvie Bachelard est recrutée.
Infirmière coordinatrice (IDEC) : recrutement d'une cadre de santé : Mme Catherine Déléage 
Ces deux personnes ont une forte expérience dans le domaine de la gestion d'EHPAD. 
Elles ont pris leurs fonctions début novembre. 
Elles viennent rejoindre le médecin coordinateur et l’assistante de direction.
Leur mission est grande, dans l’immédiat : enclencher l'auto-évaluation, refaire les plannings, gérer le 
personnel… 

À ce jour l’établissement est bien rempli.

La résidence Home Gérard 

14 logements rénovés, meublés et accessibles PMR, du studio au T2.
Certains sont encore disponibles. N’hésitez pas à le faire savoir autour de vous.

Merci à  tous  ceux  qui  participent  à  la  vie  de  l’établissement,  les  visiteurs  et  les  bénévoles  de
l’aumônerie qui est un temps fort, très apprécié des résidents.

Jean-Pierre Barriol

  le groupe de cinéphiles sur le Plateau

À la sortie du cinéma…
JP. Que penses-tu de ProFil- le cinéclub initié par la paroisse du Chambon ?

HR. Beaucoup de bien, en fait au début je ne voyais pas comment on pouvait trouver notre place par
rapport au Cinemascoop.

JP. C’est-à-dire ?

HR. Je voyais cela plutôt comme une concurrence alors qu’il n’en n’est rien.

JP. Tu as raison et je trouve la collaboration plutôt efficace. Il y a un bel échange au niveau de la
programmation.  Que  penses-tu  des  discussions ?  Leur  intérêt  et  le  fait  que  parfois  elles  se
déroulent quelques jours après la projection ?

HR. Les deux possibilités me conviennent. Je trouve qu’elles sont de plus en plus intéressantes avec
cette volonté de faire participer tout le monde. Et puis franchement j’ai découvert que l’on n’a pas
tous le même ressenti :  Outre l’histoire,  certains sont plus sensibles à la musique, d’autres à
certains détails du décor. Désormais je ne me limite plus au seul scénario, j’ai une vision plus
globale. Et pour toi, comment pourrait-on améliorer ces séances ?
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JP. Je pense qu’il serait intéressant que le public nous suggère des thèmes de films, des sujets que
l’on pourrait aborder. Un vrai cinéclub qui serait un bon complément au Cinémascoop.

Vraiment, nous sommes chanceux au Chambon.

HR. Tu as raison, et à qui faut-il faire ces suggestions ?

JP. Cela peut-être lors des discussions ou directement auprès de Pierre Maret, Thierry D’Allancé, 
Alain Derore, André Jacques Exbrayat ou toi ou moi.

Jean Pierre Barriol et Hervé Routier

La programmation PROFIL pour les prochains mois : 

Dimanche 24 mars, 17h salle Bastianou : Princes et Princesses (dessin animé pour enfants et 
adultes)

Samedi 13 avril, 20h45 au cinéma du Chambon – Cinemascoop : Le Cochon de Gaza, suivi d'un 
débat à la salle Bastianou le mardi 16 avril à 20h

Dimanche 5 mai, 17h salle Bastianou : D'une seule voix (Palestiniens et Israéliens s'accordent en 
musique)

Dimanche 2 juin, 18h salle Bastianou : un film sur les racines protestantes …

Dimanche 7 juillet, 18h salle Bastianou : Même la pluie (film sur le sujet de l'eau)

L’information sur la programmation PROFIL au Chambon est diffusée dans la paroisse, sur illiwap, à
l’Office de tourisme, en affichage public, etc.

 

Coin jeunesse !

École biblique
École Biblique, école du dimanche. Ces termes nous sont familiers.
C’est en effet le dimanche, deux fois par mois, de 10h15 à 11h45.
Nous disposons d’une belle salle (Herbert) derrière le temple pour accueillir une dizaine d’enfants.
Nous avons à cœur de faire découvrir la bible de façon ludique, de partager des réflexions quelquefois 
très pertinentes et de faire régner un esprit de groupe.
Cette année, nous chantons avec les adolescents du kt, installés dans la salle voisine.
Une fois par trimestre tous les enfants du consistoire se retrouvent pour préparer un spectacle (Noël), 
un culte, une exposition…
Les catéchètes reçoivent une formation chaque mois.
Comment en savoir plus, comment s inscrire : 04 71 59 73 15, téléphone d’Esther Wieland-Maret 

Françoise Routier et Elyette Valla

KT consistorial 
Notre groupe continue son petit  bonhomme de chemin...cette année sur celui  de la  prière et  plus
particulièrement sur celui du « Notre Père », la prière enseignée par Jésus à ses disciples et que l'on
trouve en Matthieu 6, 9-13 et aussi dans Luc 11, 2-4. 
Pour  réflechir  à  ce  que  nous  disons  quand  nous  prononçons  ces  paroles,  pour  écouter  et  mieux
comprendre ce que signifient les invocations et les demandes qu'elles portent. 
C'est une aventure que nous vivons ensemble, jeunes et adultes dans la joie et le partage, avec aussi
des chants et des jeux … 
… une vraie re-création pour que nos engagements soient fondés sur la Confiance ! 

André-Jacques Exbrayat 
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Communication du groupe des Éclaireurs – Louveteaux

Les Louvettes et Louveteaux de notre meute locale sont 19, âgés de 8 à 12 ans. Les prochaines
rencontres vont permettre de poursuivre les deux axes de l'année : 

Découvrir son environnement et Créer une dynamique de groupe. 

Les dates à venir sont les suivantes : 

16 mars (rencontre avec Scouts d'Yssingeaux), 

6 avril (préparation au camping), 

27-28 avril (week-end avec camping en nature), 

25 mai (sortie avec des ânes). 

Un camp d'été, aboutissement de l'année, sera organisé en juillet, à Saint-Jean-Roure. Nous serons
avec la meute d'Annecy-Chambéry. Les "Responsables" auprès des enfants sont Élise (18 ans), Louise
(16  ans),  Willy  (52  ans)  et  Pierre  (57  ans).  La  consolidation  de  l'équipe  d'animation  requiert  le
recrutement de jeunes ayant le BAFA ou qui souhaitent le passer (possibilité d'aides financières). 

Et un mot de la meute du Chambon !!

Bonjour, nous sommes les éclaireurs du Chambon-sur-Lignon. Nous écrivons cet article pour
vous présenter une journée type. 
Le  matin,  lorsque  l'on  se  retrouve  entre  09h30  et  10h00,  nous  faisons  un  décrassage
(échauffement du corps). C'est drôle ! Ensuite, en général, nous partons en forêt pour faire des
activités, par exemple une chasse au trésor, un jeu de livraison de colis, etc. 
Vers midi, nous mangeons tous ensemble après avoir chanté une chanson. 
Après  le  repas,  c'est  le  moment  du  "temps  calme".  Puis  nous  repartons  dehors  pour  un
nouveau jeu. Après chaque jeu, nous rangeons le matériel pour ne pas en perdre. 
Vers 16h30, nous rentrons au local pour le goûter. A 17h00, soit la journée est finie et nos
parents viennent nous chercher, soit nous restons ensemble pour le week-end. 
À chaque rencontre, nous accomplissons des services pour la vie collective quotidienne. Par exemple,
nous  faisons  la  vaisselle,  nous  balayons  le  local,  nous  rangeons  les  chaises,  nous  cuisinons.
Régulièrement  nous  remettons  de  la  joie  dans  la  meute  en  disant  des  blagues,  en  chantant,  en
dansant,  en faisant des cascades! Nous aimons protéger la nature et nous aimons aussi aider les
autres. Tout le monde peut nous reconnaître car nous portons une chemise bleu clair et un foulard à
trois couleurs avec un noeud carré.

La meute
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